
●

上周足坛的两个热点， 都出自

恒大。

一个是于汉超抹改车牌被抓被

罚被开除。 被抓被罚，大家有共识，

违法当抓当罚。 于咎由自取。

被开除有争议。有的叫好，说恒

大铁腕治军；有的反对，说于违法不

至于被开除，开除是量“刑”失当。

我的浅见，开除，没必要。 于违

法，法已处罚。 这处罚，够于记住一

辈子，同时对别人也起了警示作用。挺

好！

开除，过头了。

什么事，过头都不好。

●

另一个热点， 恒大要造10万人的

足球场。 模型图片一出来，舆论哗然，

很多人说莲花外形很土，很丑。说这话

的，还有建筑师。

我的浅见，很土，很丑，不至于。按

照现代审美的眼光，线条不够流畅，造

型不够简洁。

悉尼歌剧院，是著名的建筑，很好

看吗？它的著名，不在好看，而在奇特，

此前没有过。

莲花大球场，似乎也有点奇特。

其实， 谁没事一直会看球场的外

形。真要看清莲花大球场的整体外形，

得坐在直升机上。

●

外形没有实用重要。

实用吗？

10万人，感觉大而无当。

中国并不是有着深厚足球传统的

国家，足球文化也还谈不上。至少现场

看球还远不是生活中不可或缺的一部

分。

中国没那么多非到现场看球就不

舒服的球迷。

中国人的文化基因中有着实用主

义的思想。挤公交挤地铁挤进球场，还

得花不少钱，看的还是一场破球，不实

在，不实惠，是不少人的想法。

中超赛场，许多地方，二三万人的

球场，常常坐不满。 中甲的，现场看球

的，有的就几百人。女足的，更少，不大

的球场也是空荡荡。

10万人，坐得满吗？ 偶尔的，可能

坐满。 经常的，坐不满。 很浪费。

恒大还说， 要造三四个10万人的

球场，这就更大而无当了。 疯了。

●

上港在造球场， 别的俱乐部可能

也有造球场的想法。

要造的话，调查一下，造多大更合

适。 不要一味求大。

大而无当，也是过头。 不好。
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近期不光是恒大的新球场开

工， 世界很多著名球队的那些著名

的球场，都宣布将改建或者扩建。

皇马日前公布了新伯纳乌改扩

建方案的概念视频。 和过去相比，球

场一大变化是增加了顶盖。 而且这个

顶盖的开合速度远远快于目前的一些

有顶盖的球场。 皇马的同城对手马竞

已经有了万达大都会球场， 皇马未来

几年也都会对现有主场进行升级。

说到给体育场配备的顶盖， 位于

美 国 亚 特 兰 大 的 Mercedes -Benz

Stadium，屋顶开合方式比较特别。 这

座体育场的座位可以从75000个扩展

到83000个， 看台上方有360度视角的

环幕显示屏，2026世界杯包括半决赛

在内的几场比赛将在这里进行。

据英国媒体《每日邮报》报道，曼

联也正在考虑扩增老特拉福德球场，

扩建后的球场容量将达到88000个座

位，成为欧洲第二大的俱乐部球场。

老特拉福德球场目前的容量为

76000人，扩增后的老特拉福德球场容

量将达到88000人，在欧洲俱乐部里仅

次于巴萨诺坎普球场的99354人。一旦

扩建实施 ， 老特拉福德将超越容量

85454人的皇马伯纳乌球场，成为欧洲

俱乐部主场容量第二大的球场， 在英

国本土则仅次于温布利大球场的

90000人容量。

巴萨的新诺坎普球场建造计划前

不久再次宣布， 从最初的6亿欧元预

算，到现在还没有动工预算已经增长

到8.15亿欧元。 原本2014年已经提出

的计划，因为种种原因一推再推，到现

在还没有完全开工。 现在疫情在西班

牙仍然比较严重， 所以到底什么时候

开工谁都不知道。

估计中国未来五六年里也会新修

很多专业足球场， 如何让我们新修的

球场不要在开建之前就落伍于欧洲的

那些球场， 这个真的是每一个设计者

和建造者都要去好好思考的问题。

低级造假
隔岸观火

大而无当不好

宇观赛场

●有关广州恒大的新闻层出不

穷。就在这些天里，恒大已经三番两

次登上了各式各样传媒的头条。 第

一条是恒大俱乐部怒怼中超公司，

抗议中超公司对恒大扣除50万元分

红的一纸处罚。 第二条是恒大球员

于汉超当街涂改车牌， 被广州警方

作出罚款、 行政拘留和驾照扣分的

处罚。 恒大俱乐部在事发当天晚上

就发布公告对严重违反球队“三九”

队规的于汉超给予开除处分。 第三

条是恒大俱乐部宣布开始兴建恒大

足球场。这个足球场总投资为120亿

人民币，能够容纳下10万人。场馆的

外形为绽开的莲花。 恒大这座新专

业足球场的宣传片在发布新闻的当

天直接上位央视一套和央视五套的

黄金时段广告位。 宣传片时长近一

分钟，如果没有认出片子右上角的“广

告”两个小字，还真会以为这朵硕大无

比的 “莲花” 足球场已经天降于羊城

了。 做事体就喜欢乓乓响， 恒大的风

格。

●对第一条新闻恒大打的是防守

反击。 你敢罚我，我敢告你。 虽然是被

动防守，但是似乎还能够控制球权，让

对方即使有理也不得不退步去严防。

对第二条新闻恒大使的是快速反击。

于汉超愚蠢之举给球队出丑了，“杀无

赦，斩立决”。 明明是在管理教育球队

球员上有了失误， 但大脚开球却能逆

转局面， 得到舆论支持、 得到球迷赞

许，“治军有方”了。 公关水准超群。 不

服不行。

●兴建专业足球场对八冠王来说

是锦上添花了。 这一条新闻才是精心

包装的。 恒大这样介绍的：“将按照世

界最高水准打造，成为世界规模最大、

档次最高、配套最全、科技含量最高、

座位数最多的国际顶级专业球场。”成

为世界级新地标， 中国足球走向世界

的重要标志。 简言之，就是“高大全”，

世界级。 无恒大，不新闻。 中超联赛中

的其他十多支球队自去年联赛结束之

后就没有什么大新闻、好新闻，万马齐

喑。 唯一还能吸引大家眼球的只是天

津天海准入的纠结消息。 要看中国足

坛的闹猛， 只有恒大才算得是当家花

旦。 各地诸侯不管有怎样的披挂与扮

相， 等到联赛重新开打后只能出演个

跑龙套的小角色。 留言于此， 等着看

吧。

自说自画

无恒大不新闻

秦天论道

要修新球场的
不止中超豪门

于汉超改车牌，真的是不堪入目

的低级。

看着视频里，于汉超大模大样地

靠边停车，涂改车牌，再上车，好像就

在自己家的车库里一样，完全没有觉

得自己是在做违法的事，因此根本不

顾忌什么。

于汉超对法的理念的淡薄到令

人吃惊的程度， 或者他只是认为，这

就是一件摆不上台面的小事？

我相信于汉超已经是非常后悔。

我对这名球员的印象很好， 当一些

“国脚”看着比赛决定出力多少时，他

却从来不这样。 只要他上场，一定能

看到他前后飞跑、 全力以赴的身影。

因此，希望他能够迅速站起来，继续

自己的职业生涯。当然，经此一事，能

够补上自己的法制课。

在于汉超的事件上，我还看到一

个奇怪的言论， 有人责怪偷拍的人

“不地道”，不应该把这件事拍下来向

公安局举报。 对此，我想起不久前在

美国上市的瑞幸咖啡财务造假的事。

瑞幸咖啡因财务造假而股票跌

到地板的事情，相信大家都已经知道

了。 瑞幸咖啡之所以会“倒掉”，是因

为一家名叫“浑水”的公司所为。这家

公司已经盯了瑞幸咖啡多时了，仅业

余“眼线”就雇佣了1000多名。

这些眼线每天买第一杯咖啡，然

而在门边暗暗统计全天的顾客数，在

关门的最后一刻再去买杯咖啡，把两

张单子的号码相减，对照实际顾客的

数量，发现数字虚增，又发现顾客对

价格的变动非常敏感，得出咖啡在中

国许多顾客中，并没有形成必不可少

的生活方式，由此结论：瑞幸咖啡的

经营模式没有前景，故事大于实际。

这份由千名调查员分析员经过

很长时间调查研究作出的90多页的

报告，最后摧垮了瑞幸咖啡。 靠着虚

假陈述和作假的财务报表而大赚股

民钱的公司，终于到了濒临退市的边

缘。

这家浑水公司为什么能存在并

活得很滋润？ 就是靠打假，并且是专

业的打假。 他们靠打假而活，还利用

这个报假的报告， 做空瑞幸公司，从

中获利。

境外的股市监管部门允许这样

的公司合法地存在， 合法地赚钱，就

是利用这些公司调查、检举那些靠造

假而蒙混过关，大赚黑心钱，让股民

受损的上市公司，客观上，这些公司

又成了监管部门的得力帮手，因为监

管部门没有精力，也不可能把上市公

司里的蛀虫一一捉掉。

我不知道中国有没有这种专业

的公司，但是我知道中国的股市几乎

每天都在发新股，但是真正退市的只

有过一家。

从浑水公司再说到举报于汉超

的录像者，他们的作用其实都是一样

的，有监督的意义。 就像在国外的马

路上，特种车辆（救火车、救护车等）

鸣笛时，前面的车辆一定要向两边避

开，如果有挡道不避的一定会被拍照

作证，此后受到严罚的原因。

社会的正常秩序需要大家共同

遵守和维护， 不仅人人要遵守法规，

不得逾越，对于监督举报者，也应该

给予尊敬，他们同样是维护社会秩序

的一员。

恒大四部曲

最近， 恒大成为了中超停赛

期的流量明星。 从抗议中超公司

处罚， 到去年中超冠军奖杯离奇

失踪；从球员违法被行政拘留，到

新球场开工。每个话题，不仅自带

流量， 还让无聊的球迷过够了看

球时互相看好戏的瘾。

恒大的四部曲， 从农民起义

到希区柯克， 再从今日说法到设

计装潢广告，可谓是品种丰富、品

质上乘。 而最为突出的无非是球

员违法和那座新球场。 一座外观

如多肉植物、 内部色彩呈番茄炒

蛋的新球场，不禁会让人问：这是

莲花基座还是踢球？

当街涂改车牌被人拍到，于

是被行政拘留外加罚款。 老套的

情节， 但恒大却写出了不一样的

结尾：立马与该球员解约。理由是

违反了“三九”队规。在队规中，有

一条表明， 球队会对有任何违法

犯罪者做开除处理。 那么问题来

了，违法犯罪的界限在哪里？当街

改车牌是违法， 闯红灯同样也是

违法。 两者的区别在于情节的轻

重不同，以及违反的法规不同。然

而，恒大队规中写明，会开除任何

违法犯罪者。 既然是不论种类的

违法犯罪， 那么恒大球员是不是

闯个红灯也会被开除呢？ 在对违

法犯罪的界定上， 恒大是把是否

被关押拘留作为界线， 还是违反

法规者一律开除？ 并且在 “九开

除”中，还有对严重损害公司品牌

形象者开除的条例。 什么是严重

损害？ 建一座“宝莲灯”球场算不

算呢？ 这些问题， 恒大该如何回

答？

这些年， 恒大对自家球员开

出的处罚不算少， 几乎大部分球

员都受过罚：从罚款、停赛到参加

学习班，样样不少。而最近的一次

则是对归化球员费南多300万元

的处罚， 理由则是球员拒不服从

主教练安排， 严重违反队规。 恒

大罚这么多，说明管得严。然而与

另外两巨头上港和国安相比，恒

大一年开出的罚单能抵上上港和

国安三五个赛季开的罚单。 国安

上一次开出罚单还要追溯到2017

赛季， 理由则是一位青训球员篡

改年龄被足协发现。 而上港上一

次开罚单则是在2018赛季， 一位

球员在上港与国安的预备队比赛

中对裁判出言不逊导致吃到 “红

宝石卡”一张。上港、国安罚得少，

难道说明这两支中超强队在放养

自家球员 ？ 显然不是 。 恒大的

“严”，能震慑到球员，但能改变球

员什么？

当街改车牌， 本来就是球员

自己的不对。 但 “子不教， 父之

过”， 平日以企业文化著称的恒

大， 又为何会让球员走上这样的

路？恒大的严，只针对自家俱乐部

的员工。对自家的管理方法，恒大

只想着把狠劲撒在球员身上，却

不知道管理应是张弛有度。 球员

被罚得那么多， 难道球队的管理

就没有问题？

对中超球队而言， 恒大的教

训已摆在眼前：有流量虽好，但可

不能摊上负面新闻。
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